



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La presidenta Claudia Sheinbaum sintió en menor medida lo que debía padecer Gustavo Petro de Colombia ante los embates de Donald Trump, con motivo de los aranceles.

Si bien Sheinbaum tuvo una reacción adecuada con la llamada que el pasado lunes tuvo con el estadounidense, el problema es que a través de las redes sociales Trump puede tirar abajo cualquier versión o narrativa que venga del gobierno mexicano.

Algo similar a lo que le pasó a Petro, quien, si bien logró que sus connacionales recibieran un mejor trato, incluso enviando aviones de la Fuerza Aérea Colombiana para repatriarlos, para un porcentaje de la opinión pública a nivel internacional se mostró avasallado por el magnate de la Casa Blanca, a pesar de la defensa que del colombiano hicieron muchos propagandistas.

Pero además del tema de si cedió o no, para la presidenta Sheinbaum es un gran reto ofrecer resultados en materia de combate al narcotráfico en un mes para evitar los aranceles, en el contexto de los señalamientos de una relación entre el gobierno -no sólo el federal- con grupos del crimen organizado, buscando una estrategia que en los hechos cancele -cómo ya se ha dado- la estrategia de "abrazos no balazos" del sexenio anterior, y todo sin que se produzca un rompimiento con su antecesor.

Sinaloa puede ser un buen inicio para revisar si la respuesta al desafío de Trump

va en un sentido que pueda evitar definitivamente los aranceles por todos tan temidos.

La noticia en redes sociales de que aviones de las fuerzas armadas estadounidenses sobrevuelan el golfo de California -frente a las costas de Sinaloa-; dichas naves cuentan con capacidades de intercepción de comunicaciones y vigilancia electrónica -son un P-8 y un RJ-135-, que pudieran anticipar en donde empezarían los operativos conjuntos.

Esto porque la propia presidenta estableció que habrá cooperación, no injerencia.

Por cierto, este tema ha opacado a todos los demás, por lo que los propagandistas del partido oficial han tenido que trabajar horas extra, incluso en el pasado puente por el 5 de febrero.

APUNTES ELECTORALES

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial demandó la cancelación del proceso electoral para elegir a jueces y magistrados de junio próximo, por la "inminente infiltración" del crimen organizado, recordando las acusaciones de la administración Trump y lo dicho por la Relatoría de la ONU para la independencia judicial.

La tómbola y la publicación de las listas de los aspirantes a una candidatura para la elección judicial de junio próximo sigue teniendo errores. Las listas contienen nombres repetidos.

En 2027 habrá elecciones para renovar la gubernatura de Chihuahua y dos morenistas - la senadora Andrea Chávez y el presidente municipal de Ciudad Juárez Cruz Pérez Cuellar- ya empezaron a promoverse en espectaculares en una entidad gobernada por el PAN.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
 • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México